



und Mitarbeiter-innen von Schaeffler Herzogenaurach

An den Vorstandssprecher
der Commerzbank
Martin Blessing

Sehr geehrter Herr Blessing,

wir als Arbeitnehmer der Schaeffler Gruppe und der sie vertretenden IG Metall sind in großer Sorge um Standorte und Arbeitsplätze in der Schaeffler Gruppe. Von der Schieflage der Schaeffler Gruppe sind fast 70.000 Arbeitsplätze bei Schaeffler und ca. 150.000 bei der Continental AG betroffen. Die Krise bedroht den Bestand von industriellen Kernen und Technologien, die für den Standort unverzichtbar sind. Gleichzeitig ist die Gruppe in ihrer aktuellen Zusammensetzung hervorragend für die Herausforderungen des Marktes aufgestellt.

Ein Vorschlag der Schaeffler Geschäftsführung für ein Zukunftskonzept der Schaeffler/Conti Gruppe befindet sich in einem Abstimmungsverfahren mit der Commerzbank und weiteren, an der Conti Übernahme beteiligten, Banken.

Die Entscheidung für ein Konzept ist dringend erforderlich.

Gleichzeitig haben wir konkrete Anforderungen an ein Zukunftskonzept:

Unsere Forderungen:

- **Keine betriebsbedingten Kündigungen**
- **Übernahme aller Auszubildenden**
- **Erhalt aller Standorte**
- **Transparenz der Konzernpolitik für die Belegschaft und ihre Vertreter**
- **Paritätische Mitbestimmung in der Schaeffler Gruppe im Rahmen eines Aufsichtsrats analog einer Aktiengesellschaft**
- **Garantie der Tarifstandards in der ganzen Schaeffler Gruppe**
- **Sicherung der Arbeitnehmerrechte bei möglichen Betriebsübergängen**
- **Erhalt der Betriebsratsstrukturen (Gemeinschaftsbetriebe)**

Sehr geehrter Herr Blessing,

wir sehen auch die Mitverantwortung der Banken an der entstandenen Situation und fordern die Unterstützung nachhaltiger Lösungen für die Schaeffler/Conti Gruppe durch die Banken.

Als Sprecher des Vorstands der Commerzbank fordern wir Sie stellvertretend für die Commerzbank und die weiteren beteiligten Banken auf, sich in dem benannten Sinn für ein möglichst umgehend vorzulegendes Zukunftskonzept für die Schaeffler/Conti Gruppe einzusetzen.

Für die Beschäftigten Schaeffler Herzogenaurach und die IG Metall Erlangen

Thomas Mölkner (BR Vorsitzender Herzogenaurach)
Wolfgang Niclas (1. Bevollmächtigter IGM Erlangen)